



## Ajedrecistas con alma de papaloteros

Camagüey se impuso en el torneo nacional de ajedrez infantil Papalote 2020, celebrado en Bayamo, del 15 al 20 del mes en curso.

Unos 27 atletas de las provincias de Ciego de Ávila, Matanzas, Holguín, Santiago de Cuba, Camagüey y la sede, se debatieron en las categorías 7-8, 9-10 y 11-12.

En la categoría 7-8, luego de las siete rondas, se alzaron con el primero, segundo y tercer puesto, respectivamente, Diego Vega Reyes, de Holguín, y los camagüeyanos Sean Fernández Mesa y Daniel Antonio Hernández Legrá.

En la categoría 9-10, después de siete rondas, las palmas fueron, en el primer lugar para el granmense Brayan Morales Legrá, y el segundo y tercer escaño para los atletas Robert Hernández González y Samira Castro Marrero, ambos de la Ciudad de los tinajones.

En la categoría 11-12 masculino alcanzaron medallas de oro y bronce, respectivamente, los camagüeyanos Liribel Aney Neira García y Lenier Hechavarría

Puga; la plata fue para el holguinero Yadel Alejandro Acosta Guerrero.

Entre las féminas, logró el oro Claudia Aguilera Enciso, de Ciego de Ávila; mientras la plata y el bronce fueron para Rubi Nahomis Héctor Delgado y Leysa Bajuelo Curbelo, en ese orden, ambas de la tierra del Mayor General Ignacio Agramonte.

"A partir del 2018, Papalote reporta sus resultados a la Federación internacional de ajedrez. Esto provoca que nuestros atletas tengan como incentivo no solo defender la provincia, sino también su coeficiente de ELO (método matemático para calcular la habilidad relativa de los jugadores), lo cual los obliga a esforzarse el doble", expone Dermis Rubén Guerra Reyes, Maestro Nacional y director de la escuela de niños talentos de Bayamo.

**ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ**  
Foto **LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA**



## ¿Se contagian de ofensas nuestras gradas?

Por **OSVIEL CASTRO MEDEL**  
Foto **RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS**

Muchos lo escuchamos, con asombro, mediante las ondas mágicas de la radio. En el 26 de Diciembre, uno de los estadios insignes de Granma, decenas de personas -para ser conservadores con las cifras- se sumaron a un coro vulgar y grosero, al conocido grito que denigra al árbitro y a su progenitora.

Sucedió durante el partido decisivo de la Serie provincial de béisbol, después de una jugada en tercera base, cuya decisión, bien tomada por el umpire, "perjudicaba" a Campechuela, el equipo local.

Por fortuna, el alarido duró una ráfaga de tiempo y fue censurado sin medias tintas por nuestros excelentes cronistas deportivos; pero, sin dudas, nos dejó una mancha que no deberíamos mirar como "pequeña".

Si traigo a colación tan penosa escena no es para resucitar a un fantasma en su almohada; ni para levantar una quinta columna contra un excelente campeonato o un público específico, célebre por su entusiasmo.

En realidad, pienso que la verdad no debe congelarse "acríticamente", porque al final la vida nos puede cantar el tercero y crudo strike.

Escuchando aquel orfeón ofensivo, echado a andar sin director alguno en los graderíos, me preguntaba, como otros aficionados, si el coro de injurias puesto de moda hace mucho en el Latinoamericano, el Cándido González y otras instalaciones, se ha propagado ya por nuestros campeonatos domésticos.

¿Será que las series provinciales han empezado a contagiarse con este nocivo

mal? ¿O habrá sido un simple impulso de unos cuantos obsesionados con la celebración de la victoria?

En cualquier caso, tendríamos que preocuparnos por la mínima huella de incultura en rincones que suponíamos librados de ese fenómeno, cuyos protagonistas son muchísimos más que "cuatro gatos", como solemos decir. Jamás deberíamos permitir ningún grito agravante en la costa, la montaña o la llanura.

Hace 13 años, al escribir sobre el tema, sentenciaba que no podemos contentarnos cuando "el fanatismo supera la mesura, la blasfemia descabeza a la ovación de aliento y la voz de la chusma decapita el respeto a un deporte y sus protagonistas".

También acotaba que a pesar de lecciones televisivas y en las aulas, de hermosos empeños por edificar una nación consistentemente culta "la solución, por ahora, no parece radicar en apelaciones a la educación y al civismo, aunque nunca sobrarían y constituyan el camino final".

La decencia, bandera enarbolada con insistencia por las máximas autoridades de la nación, solo flotará en nuestras instalaciones cuando todos los "factores" -desde las peñas deportivas, la escuela, los medios de comunicación y la imprescindible coerción de las fuerzas públicas- hagamos una verdadera "guerra única" contra las indisciplinas sociales.

Y esa guerra debe comenzar por no silenciar el aparente "pequeño acto" de insultos, por empezar a expulsar del juego a los que van al estadio blandiendo el bate de la grosería y el irrespeto.

y tercer lugar, respectivamente; entretanto, Pedro de Jesús Libera Hernández, del conjunto campeón, se erigió máximo goleador del certamen. (Sarbelio Ricardo Ramos). Durante la gala provincial de las artes marciales, celebrada, recientemente, en la ciudad de Bayamo, Jorge Espinosa Rodríguez y José Ángel Escobedo Pérez recibieron el premio Por la Obra de la Vida; además, se entregó la Distinción de gloria al Sensei Carlos Medina Blanco y al Shi han Ronald Joaquín Cuesta Sánchez.

Por hoy es todo...

**LEONARDO LEYVA PANEQUE**

## Precisan detalles sobre el calendario escolar

Luego de cancelar todos los eventos domésticos en Cuba, hasta el 30 de abril, el Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación (INDER) precisó detalles sobre el calendario escolar del presente año.

La medida, que se incluye entre las acciones de prevención y enfrentamiento al nuevo coronavirus expandido por todo el mundo, apareció horas después de anularse los torneos internacionales en el país.

Tras conocerse la decisión del Inder, se confirmó la suspensión de las copas pioneriles, previstas para la segunda decena del próximo mes, que debían convocar 29 disciplinas, todas con participación de Granma.

Lo mismo sucedió con las justas clasificatorias de los 56 Juegos nacionales escolares, también en la referida etapa, por lo que se utilizarán los resultados de 2019 para su continuidad en julio venidero, segmento final del certamen.

En relación con los torneos de larga duración de béisbol y fútbol, tanto escolar como juvenil, que tenían lugar, se procederá a su clasificación atendiendo al estado de la tabla de posiciones hasta los compromisos de la semana anterior.

Ahí destaca la selección granmense de béisbol (15-16 años), que ya había

asegurado el primer lugar de la llave D, con 23 victorias y siete derrotas, y el boleto a la discusión de medallas en julio.

De igual forma, en la nota enviada por el departamento de Deporte Escolar del Inder se aclara que los eventos suspendidos no serán reubicados en otras fechas y que los correspondientes a mayo estarán sujetos a análisis.

Asimismo, se pospuso el inicio de la 60 Serie nacional de béisbol, que debía inaugurarse oficialmente el día 11 del mes próximo, en el estadio Victoria de Girón, con el duelo entre Camagüey y el monarca defensor, Matanzas.

Igualmente, trascendió la cancelación de los campeonatos domésticos de voleibol femenino y esgrima, junto a la Copa Cuba de atletismo, para los que se alistaban atletas de casa.

Entretanto, el de softbol masculino y el torneo Clausura de la Liga cubana de fútbol detuvieron sus acciones; en la ciudad de Santiago de Cuba, los softbolistas granmenses exhibían una victoria en siete salidas y terminaron quintos entre los seis conjuntos participantes, mientras los Incansables ocupan el octavo lugar con seis unidades (1-3-4), luego de ocho jornadas.

**LEONARDO LEYVA PANEQUE**



El Instituto politécnico industrial José Machado Rodríguez ganó el torneo municipal de fútbol de la Enseñanza Media Superior, en Manzanillo, que contó con la participación de ocho selecciones y tuvo lugar en el terreno del combinado deportivo Camilo Cienfuegos. Los IPU Fermín Valdez Domínguez y Micaela Riera Oquendo terminaron en segundo